



## **Ya hay cinco casos confirmados de Zika en el Valle**

**Las poblaciones con más riesgo de contraer el virus son las que se encuentran por debajo de los 2200 metros sobre el nivel del mar.**

Cinco personas ya se han enfermado por el virus del Zika en el Valle del Cauca, según los análisis confirmados por el Instituto Nacional de Salud.

De acuerdo al reporte del INS, cuatro de los casos se registran en Cali y uno más en la ciudad de Tuluá.

El virus es transmitido por el zancudo aedes aegypti, que es el mismo que puede enfermar de Dengue y Chikungunya.

La Secretaría de Salud del Valle no ha entregado más detalles del estado de salud de los pacientes contagiados.

Desde inicio del mes, el viceministro de Salud, Fernando Ruíz, dijo que se estudiaban casos sospechosos en la ciudad y también en Cundinamarca y Casanare.

El Zika es una enfermedad que produce fiebre y ronchas en la piel, los síntomas aparecen 3 a 12 días después de que la persona haya sido picada por el mosquito. La infección también puede presentarse de forma moderada o sin síntomas.

Hasta el momento, el INS ha confirmado 488 casos y reportado 1.589 casos sospechosos de Zika en todo el país. Los departamentos con más casos reportados son Bolívar (87), Antioquia (75) y Norte de Santander (62).

En la región Pacífica se han confirmado por laboratorio 11 casos, procedentes de Valle (5) y Nariño (6).

El secretario de Salud de Cali, Harold Suárez, había manifestado que era "inevitable que la enfermedad llegara a Cali". Por ello indicó que se ha redoblado el control de los criaderos, con fumigación en los 54.000 sumideros de la ciudad.

"La ciudad, por su temperatura y flora tiene las condiciones ideales para la reproducción del vector (el aedes). Por eso no hemos bajado la guardia y hacemos un llamado a eliminar los criaderos, que vuelven a dispararse con estas eventuales lluvias", dijo Suárez.



## Síntomas:

- Fiebre, que puede ser no muy alta.
- Ojos rojos sin secreción ni picazón.
- Erupción en la piel con puntos blancos o rojos.
- Dolores esporádicos en las articulaciones musculares, de cabeza y de espalda.
- Posibles afectaciones neurológicas e inmunológicas, en pocos casos.

El diagnóstico de la enfermedad se hace principalmente por clínica con un examen de laboratorio. Si durante los últimos 15 días una persona ha estado en un municipio donde se encuentra el mosquito y en este ya se han confirmado casos con exámenes de sangre, se considera que hay un nexo epidemiológico.

El manejo es sintomático, basado en la condición clínica de cada paciente. Muy rara vez requiere hospitalización, no hay tratamiento curativo pero puede ser manejado en casa, teniendo muy en cuenta la hidratación, el reposo y el uso de toldillo.

Según el Ministerio de Salud, el Zika no repite, esto basado en los estudios de los casos ya reportados. Sin embargo, la enfermedad continúa en estudio.

Los síntomas son muy similares a los de otras enfermedades que producen fiebre; por lo tanto el médico debe sospechar de sarampión, rubeola, dengue y/o chikungunya.

Diario El País, 24 de Noviembre de 2015. Página B2